

ECO-NEWS SSCM

Administración general, 2029, rue Holy Cross, Montréal (Québec) Canada H4E 2A4

Otoño 2025 Número 7





Contenido

Paz con la Creación 2	
La espiritualidad ecológica	
Tiempo de la Creación en el CNDV 4	

Conexión con la

Editorial

El final del Tiempo para la Creación 2025 se celebró el 4 de octubre de 2025 con la recepción de un hermoso regalo: la Exhortación Apostólica DILEXI TE (TE AMÉ) del papa LEÓN XIV sobre EL AMOR HACIA LOS POBRES. "El amor y las convicciones más profundas, y eso se hace con gestos. [...] El amor es ante todo una forma de concebir la vida, una forma de vivirla. Una Iglesia que no pone límites al amor, que no conoce enemigos a los que combatir, sino solo hombres y mujeres a quienes amar, es la Iglesia que el mundo necesita hoy, nos recuerda el Santo Padre en los números 119 y 120.

En este mes de octubre, con un espíritu solidario, hemos tenido la alegría de celebrar con tres de los organismos apoyados por la administración general. Sus acciones aportan alegría y esperanza a las personas vulnerables de nuestra sociedad y hablan con fuerza de ese amor que no conoce fronteras. En "La Rue des Femmes" (Calle de las Mujeres), en Montreal, se inauguró la Residencia Léonie, la cuarta Casa especializada de la Fundación, dotada de un personal cuya acogida benevolente y acompañamiento ayudan a las mujeres sin hogar a reconstruir sus vidas. Durante la gala de la Residencia de cuidados paliativos Sault-Saint-Louis, descubrimos y apreciamos una casa excepcional donde se puede vivir bien hasta el último aliento. Esta casa ofrece gratuitamente un entorno tranquilo y diversos servicios a las personas en fase terminal y a sus familias. Junto con la Fundación Internacional Roncalli, que celebraba su 45.º aniversario, dimos gracias por los 45 años de acción y esperanza en favor de las personas desfavorecidas de todo el mundo.

En esta edición, descubrirá otras semillas de esperanza sembradas en el jardín SSCM.

Paule-Marie Ndjom, SSCM Secretaria General

Paz con la Creación







El tema «Paz con la Creación» nos ha llegado y nos ha impulsado a actuar en estos tiempos de guerras, violencia y trastornos de todo tipo.

Las hermanas de la provincia de San José han vivido tiempos de oración, admiración, adoración, celebración e intercesión en favor de toda la creación.

También hemos reflexionado a partir del logotipo de este año. Compartimos situaciones de angustia y de sequía en nuestro mundo y en nuestros propios hogares, así como situaciones de vida, de alegría y de paz que vemos a nuestro alrededor. Hemos buscado formas de pasar de la muerte a la vida, de la tristeza a la alegría, del desánimo a la esperanza.

Cada hermana pudo disfrutar de este magnífico y agradable mes de septiembre para pasear por un lugar natural, un lugar de gran belleza, y vivir un momento de contemplación y alabanza a Dios, creador de todas estas maravillas. Otras admiraron una puesta de sol, una luna llena, los jardines de nuestro patio interior.

Todo nos habla de Dios, que vela por nosotros y nos renueva cada día. Vivimos con la esperanza de un mundo abierto a proteger la vida y sembrar la paz.





Hna. Gisèle Pouliot, SSCM Quebec

La espiritualidad ecológica: una fe arraigada en la Creación

En un mundo marcado por las crisis climáticas, la pérdida de biodiversidad y las desigualdades sociales, la espiritualidad ecológica se presenta como un camino profético y urgente. Nos invita a redescubrir nuestro vínculo sagrado con la tierra, a contemplar la belleza de la creación y a responder al llamado de Dios de cuidarla.

Para destacar este tiempo de la creación, las Hermanas de la Región Apostólica Camerún/RDC han realizado varias acciones para significar que la espiritualidad ecológica no se limita a las ideas: se vive en la práctica.

Así, el día del lanzamiento del año comunitario y apostólico, concretamente el domingo 17 de agosto de 2025, cada responsable de comunidad plantó un árbol, un gesto significativo en relación con el objetivo general de este año:

Profundizar nuestra relación con Cristo para una conversión profunda, una vivencia auténtica de los votos y de nuestro carisma.



La vivencia de los votos invita también a cada una a comprometerse con la salvaguarda de la casa común, ya que estamos llamadas a recordar al mundo que la tierra es sagrada, que cada ser vivo merece respeto y que la conversión ecológica es una exigencia espiritual.

Tiempo de creación:

Oración en plena naturaleza

El 1 de septiembre de 2025, día de oración por la creación, varias comunidades vivieron «la capilla al aire libre». Las hermanas rezaron en plena naturaleza, con el fin de comulgar con Dios Creador y tomar mayor conciencia de que la tierra no es un simple recurso que explotar, sino una obra divina:

«Dios vio todo lo que había hecho y era bueno». Gén. 1,31





El compromiso con las acciones ecológicas:

Las hermanas que se alojaban en Mangaï con motivo del décimo aniversario de la presencia de las SSCM y la celebración de los primeros votos no permanecieron indiferentes ante el clamor de la tierra; ellas se comprometieron a embellecer la naturaleza, un gesto que secó las lágrimas de la Madre Naturaleza, a veces afligida por nuestros pecados ecológicos.



El grito de la tierra y el grito de los pobres son un solo y mismo grito, por lo que nos invitan a vivir una ecología integral y a hacer nuestra la espiritualidad ecológica. «La degradación de la naturaleza está estrechamente relacionada con la cultura que da forma a la convivencia humana». Laudato Si, 6

Hna. Aline Rosette Marie Amogo, SSCM

La comunidad educativa del colegio Nuestra Señora de las Victorias de Mvog-Ada, celebra su tiempo de la Creación

2025, día de la solemne entrada al colegio de padres, profesores y alumnos del colegio Notre-Dame

Desde el 1 de septiembre de 2025, nuestra Madre la Iglesia ha entrado en el tiempo de la creación, un período de oración, de reflexión y de acción para honrar a Dios a través de la protección de nuestra casa común: la Tierra.

El tema elegido para este año es « Jardín de la paz » inspirado en el profeta Isaías, que describe una tierra devastada por la injusticia y la ruptura de la alianza entre Dios y la creación.

En esta dinámica, el sábado 6 de septiembre de



des Victoires de Mvog-Ada, antes de la inauguración de dicho curso, católicos, protestantes, ortodoxos y musulmanes nos dirigimos al Autor de la creación para dar gracias por la belleza de las cosas creadas.

Esta reunión también fue un espacio para sensibilizarnos sobre la importancia de cuidar nuestro hogar común y un compromiso para tomar medidas concretas en la vida cotidiana:

- ✓ Orar por la creación
- ✓ Reducir los residuos plásticos
- ✓ Participar en la recogida colectiva de residuos
- ✓ Hacer un buen uso del agua, nuestra hermana cada vez más escasa.



Al final de este tiempo dedicado a la oración, dimos gracias al Señor por el don de cada uno de nosotros, por el don de todo lo que vive y para que nos enseñe a amar la tierra como un don sagrado; que nuestros gestos estén siempre orientados a la salvaguarda de nuestra casa común.

Hna. Aline Rosette Marie Amogo, SSCM
Camerún

Conexión con la Tierra

! El contacto con la tierra después de la lluvia es una experiencia revitalizante que nos conecta con la naturaleza y nos permite aprovechar sus beneficios. Al reciclar y renovar con plantas nuevas, respetamos la vida y la naturaleza, y agradecemos a Dios por los regalos bendecidos que recibimos.

Algunos beneficios de conectar con la tierra después de la lluvia incluyen:

- Renovación y crecimiento: La lluvia trae vida y energía a la tierra, permitiéndonos renovar y crecer.
- Conexión con la naturaleza: El contacto con la tierra nos hace sentir parte de la naturaleza y nos conecta con su ritmo y ciclo.
- Agradecimiento y gratitud: La experiencia nos invita a agradecer a Dios por los regalos de la naturaleza y a valorar la vida.

Al reciclar y plantar nuevas semillas, podemos:

 Reducir el desperdicio y promover la sostenibilidad en nuestro entorno.





- -Fomentar la biodiversidad: Plantar variedades de plantas y flores que atraigan polinizadores y promuevan la biodiversidad.
- Cultivar la esperanza: Ver crecer y florecer las plantas nos llena de esperanza y nos recuerda la belleza de la vida.



¿Qué plantas te gustaría plantar después de la lluvia? ¿Tienes algún ritual o práctica para conectar con la naturaleza y agradecer a Dios?

Hna. Juana Beatriz Gómez SSCM, Argentina

Estoy convencido de que la opción preferencial por los pobres genera una renovación extraordinaria tanto en la Iglesia como en la sociedad, cuando somos capaces de liberarnos de la autorreferencialidad y conseguimos escuchar su grito." Papa León XIV

Dilexi Te, 7



La Rue des Femmes: Inauguración en Montreal de la Maison Léonie el 1 de octubre de 2025.

Colaboradores de este Número:

Editores:

Hna. Paule-Marie Ndjom

Hna. Gisèle Pouliot

Hna. Aline Rosette Marie Amogo

Hna. Juana Beatriz Gómez

Secretaría:

Hna. Paule-Marie Ndjom Sra. Dora Malterre

Traducción: Hna Alina Raluy